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Газета для тех, кто любит свой район

Уважаемые жители Упоровского района!Дорогие земляки!
Сибирские морозы неуклонно приближают 

нас к самому тёплому и любимому торжеству
- встрече Нового года.
Среди добрых традиций этого праздника
- подвести итоги года уходящего и загадать 

исполнения желаний в наступающем.
У тюменцев в завершение 2022 года есть 

повод для гордости. Многие земляки добились 
значительных успехов в жизни, труде и творче-
стве. Прославили регион, доказали, что здесь 
живут настоящие мастера своего дела.

Тюменская область сохранила лидирующие 
позиции по темпам ввода жилья в УрФО. Тради-
ционный нефтегазовый форум TNF получил фе-
деральный статус. Аграрии собрали достойный 
урожай, а в Исетском районе открылся крупней-
ший в России репродуктор индейки. Тюменцы 
разработали самый лёгкий пинцет в мировой 
нейрохирургии. Мы приняли финал всерос-
сийского конкурса «Учитель года». Приступил 
к работе центр «Новое поколение». Добились 
признания наши вузы и театральные деятели, 
а фестиваль «Лето в Тобольском кремле» при-

знан одним из лучших туристических событий 
в стране. И это лишь малая часть достижений 
и открытий, которые мы с вами сделали в ухо-
дящем году.

Главная же ценность этого года - объедине-
ние всего нашего общества, всплеск инициатив 
общественных организаций и неравнодушных 
граждан, активизация волонтёрской деятель-
ности и всё ради одной цели – принести пользу 
родной стране, своим согражданам, нашей 
армии. Спасибо вам за любовь к Отечеству, же-
лание быть вместе и в дни победных торжеств, 
и в сложные времена!

Пусть наступающий год будет успешным 
и плодотворным, наполнит жизнь радостью, 
благополучием и удачей, поддержкой друзей 
и близких, обеспечит стабильность и процве-
тание.

Дорогие земляки, искренне желаю здоровья 
и счастья, победы и мирного неба, новогоднего 
настроения и оптимизма!

Александр МООР,
губернатор Тюменской области.

От всего сердца поздравляю вас 
с наступающими 2023 годом!

Новый год — один из самых люби-
мых и долгожданных праздников. 
С раннего детства мы связываем 
его с ожиданием чудес, новых 
впечатлений, радостных событий, 
добрых перемен, с верой в то, что 
станут реальностью самые завет-
ные мечты. Встречая новый год, 
мы стараемся сохранить в памяти 
всё самое хорошее, что было в 
уходящем году, и строим планы 
на будущее. Выражаю огромную 
признательность и благодарность 
всем вам за созидательный каж-
додневный труд, инициативу, не-
равнодушие и активное участие 
в жизни родного района, за под-
держку и понимание. Уверен, что 
наступающий год станет насыщен-
ным на добрые дела и позитивные 
изменения. В планах на 2023 год 

немало важных и ответственных 
дел, которые станут основой для 
развития нашего района, сохра-
нения стабильности и согласия. С 
новыми силами, свежими идеями 
и честным созидательным трудом 
мы вместе добьёмся значительных 
результатов, а для решения пред-
стоящих задач хватит опыта и сил, 
терпения и настойчивости. 

Дорогие земляки! Пусть новый 
2023 год принесёт в каждый дом, 
в каждую семью здоровье, любовь 
и счастье, подарит всем радость 
жизни, мир и благополучие, станет 
для нас счастливым временем 
новых идей, знаковых событий и 
добрых перемен. Пусть желания, 
загаданные в новогоднюю ночь, 
непременно исполнятся в будущем 
году!

Леонид САУКОВ, 
глава района.

2023 год в России объявлен Годом педагога и наставника. Соответствующий указ был подписан президентом России Владимиром Путиным, что говорит о вы-
соком статусе этих специалистов в нашем обществе, о важности их работы. 

В Упоровском районе в общеобразовательных школах и организациях дополнительного образования трудятся 190 педагогов, в том числе 21 молодой специалист. 
Одна из них – Светлана Попова (на фото). Свою трудовую деятельность она начала в Суерской средней школе после окончания Тюменского колледжа цифровых и 
педагогических технологий в 2022 году. 

Должность у молодого педагога очень ответственная – советник директора по воспитанию и педагог-организатор. По словам коллег, Светлана Анатольевна 
– энергичный, креативный, авторитетный лидер для юных суерцев. Она успешно ведёт за собой учащихся, показывая личный пример активности, неравнодушия 
и целеустремлённости.



Череда новогодних меропри-
ятий стартовала в Упоровском 
районе. В детском саду районно-
го центра первая ёлка прошла 23 
декабря. Работники приложили 
много усилий для того, чтобы 
праздник получился ярким и 
запоминающимся. Всего на 
новогодних утренниках этого 
детского сада побывают более 
280 ребят из Упорово и Черна-
ковского сельского поселения. 

Ребят из самых младших дет-
садовских групп, которым всего 
полтора, два года, в этот раз по-
здравили Снегурочка и пушистый 
зайчик. Дети пока только привы-
кают к массовым мероприятиям, 
но кажется, понемногу запоминают 
мелодии любимых новогодних пе-
сен. Да и водить хоровод у них поч-
ти получается. А вот дошкольники 
постарше заранее приготовили 
танцы и песни, которые исполнили 
у празднично украшенных ёлок.  В 
гости к ним в этом году приходили 
Дедушка Мороз, Снегурочка и хи-
трая лисица. 

Для ребят старших групп пе-
дагоги подготовили чудесное те-
атрализованное представление 
по мотивам сказки «Морозко». 
Девочки и мальчики старательно 
помогали доброй и скромной 
Настеньке выполнять задания. 
В финале действа она воплоти-
ла в жизнь свою мечту и стала 
Снегурочкой. А вот балованная 
и ленивая Марфуша ничего не 
хотела делать, поэтому получила 
в подарок от Морозко лишь сундук 
с фантиками от конфет. Правда, в 

завершение праздника исправи-
лась и она - дети помогли ей стать 
лучше. Девушка вместе с Дедом 
Морозом раздала детям увесистые 
наборы сладостей. 

Дошколята, которые не смог-
ли поучаствовать в новогодних 
утренниках из-за карантина, тоже 
не остались без праздника. Дед 
Мороз и Снегурочка детского сада 
райцентра объехали всех подо-
печных и вручили им подарки дома. 

Около каждого корпуса дет-
ской организации воспитатели и 
работники построили сказочные 
городки с ледяными горками и 
снежными фигурами. Сотрудники 
«Солнышка» ежегодно участвуют 

не только в конкурсе новогоднего 
оформления предприятий села, 
но и борются за звание лучших 
среди образовательных учрежде-
ний всего района. Здесь работают 
творческие и деятельные люди, 
поэтому их старания неоднократно 
отмечались призовыми местами.

Будем надеяться, что частые от-
тепели текущей зимы не нарушат 
целостности снежных скульптур, 
а весёлое настроение, которое 
работники дошкольной организа-
ции подарили воспитанникам под 
Новый год, надолго сохранится в 
детской памяти. 

Вера ХАЛАЕВА. 
Фото автора. 

Третий год жители села 
Коркино, артисты и работники 
местного Дома культуры сни-
мают новогодние фильмы по 
мотивам известных советских 
сказок и мультфильмов.

На первую работу их вдох-
новила история из муль -
тфильма «Зима в Просток-
вашино», в прошлом году 
короткометражку снимали 
по всем известной совет-

ской картине «Дед Мороз и 
Серый волк». А в 2022 году 
выбрали сказку «Морозко» 
и придумали свою «Ново-
годнюю историю Настеньки 
и Марфушки». Артисты ак-
тивно включились в творче-
скую работу, придумывают  
юмористические сцены и 
новогодние декорации. А 
жители с  удовольствием 
просматривают эти фильмы. 
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Коротко о разном

Праздничные мероприятия 
для детей Пятковской школы 
были интересными. С 26 по 28 
декабря у них прошли «День 
колпака», «День носочков и 
тапочек» и «День новогоднего 
свитера».

Всем ребятам в эти дни раз-
решалось дополнить свою 

школьную форму тематической 
одеждой, стильными аксессу-
арами и головными уборами.

По итогам трёх праздничных 
дней подвели итоги и опреде-
лили самый новогодний класс. 
Многие школьники с удоволь-
ствием подключались к этой 
акции. 

Новогодние праздники - са-
мое время организовать себе 
активный отдых и заняться 
зимними видами спорта. Для 
всех жителей района с 3 января 
предлагается прокат коньков 
на стадионе «Центральный» 
по адресу: село Упорово, ул. 

Северная 1 б с 13.00 до 21.00, 
телефон для справок 3-13-49. 
А для тех, кто предпочитает 
лыжи, со 2 января предлагается 
возможность их аренды на базе 
районного биатлонного центра 
по адресу: ул. Каратаева, 35,  
ежедневно с 12.00 до 17.00.

Праздничный
переполох в Пятково

Вставайте на лыжи и коньки

Коркинцы снимают фильмы

Праздники

Создали сказку для самых маленьких

На утреннике, в группе «Колокольчики», было много 
желающих рассказать Деду Морозу стихи про Новый год.

Торжественный приём главы 
района прошёл 29 декабря в 
большом зале администрации 
Упоровского района. На ме-
роприятие были приглашены 
призёры и победители олим-
пиад, фестивалей, выставок, 
спортивных соревнований, 
научных и технических кон-
курсов, волонтёры и лидеры 
молодёжных общественных 
организаций.

На ежегодную торжественную 
церемонию вручения наград 
лучшим школьникам образова-
тельных учреждений Упоровского 
района собрались не только уча-
щиеся, но и родители, педагоги, 
которые помогали ребятам дости-
гать намеченной цели, проявляли 
заботу, поддерживали в самых 
смелых начинаниях.

Мероприятие открыл глава 
района Леонид Сауков. В сво-
ём поздравлении он сказал: 
«Вы молодёжь, которая хочет 
добиваться чего-то в жизни, 
любит свои увлечения, родной  
край, Россию, и я уверен, что 
настоящее будущее именно за 
вами».

Церемонию награждения тра-
диционно начали с номинации 
«Интеллект». Были отмечены 
ученики Упоровской школы Ма-
рина Воробьёва, Валентина Ани-
симова, Данил Сергеев − победи-
тели и призёры олимпиад всерос-
сийского, областного, районного 
уровней, научных форумов и 
шахматных турниров. 

Номинацию «Активная пози-
ция» представили ребята Суер-
ской, Коркинской, Емуртлинской 
и Упоровской школ: Елена Ду-
бровина, Ангелина Лышковская, 
Илья Паньшин, Владислав Пешев 
и Егор Куриленко. Это лучшие из 
активных участников обществен-
ной жизни школы и района.

В следующей номинации це-
ремонии «Растим патриотов» от-

метили элиту классов подготовки 
к военной службе, постоянных 
участников тематических меро-
приятий, парадов и акций. Ими 
стали Даниил Девятовских и 
Арина Алексанкина из Коркинской 
и Пятковской школ.

«Спортивную надежду района» 
представили упоровские школь-
ницы, Надежда Грязнова и Дарья 
Барсукова, а также учащийся 
Суерской школы, Андрей Воево-
дов. Отличники ГТО, победители 
различных спартакиад, участники 
сборных команд Тюменской обла-
сти по волейболу, дзюдо и самбо.

В завершающей номинации 
«Творчество» свои награды по-
лучили Софья Жукова, Алина 
Лобачёва, Данил Богров, Максим 
Иванов − ученики Упоровской 
СОШ − призёры и победители 
международных фестивалей, 
хореографического и патриоти-
ческого конкурсов, а также участ-
ники вокально-инструментальных 
ансамблей.

Помимо ребят свои благодар-
ственные письма за весомый 
вклад в воспитание детей полу-
чили и их родители.

За высокие достижения во 

всероссийских и областных кон-
курсах семь юных упоровцев 
награждены знаком отличия 
«Таланты Тюменской области». 
На торжественной церемонии 
свои знаки получили: Алёна Рас-
катова, Александра Парамузо-
ва, Виктория Киселёва, Максим 
Удальцов. Их имена внесены в 
региональную базу одарённых и 
талантливых детей и молодёжи 
Тюменской области.

За активную и результативную 
работу с высокомотивирован-
ными детьми благодарственное 
письмо главы получила учитель 
английского языка Упоровской 
школы Екатерине Гертд.

В этот день были вручены 
подарки детям, отцы которых 
находятся в зоне специальной во-
енной операции, отстаивая спра-
ведливость, защищают единство 
нашей Родины и будущее России.

Завершилось мероприятие 
исполнением патриотических 
и новогодних песен местными 
артистами, а также праздничной 
фотосессией. 

Диана ВОРОНЧАГИНА.
Фото автора.

Достигают новых высот
Знай наших!

Уважаемые земляки!
    Поздравляю вас с самыми

 долгожданными зимними праздниками - 
Новым годом и Рождеством Христовым!

Уходящий 2022 год был очень непростым для каждого из 
нас и для всей России в целом. Каждый из нас осознаёт, 
что только от нашего единства и понимания правильности 
решений нашего правительства зависит будущее страны. В 
эти предновогодние дни как-то по-особенному верится в то, 
что наш мир должен стать лучше, добрее, что счастье и успех 
непременно придут в каждый дом и в каждую семью.

   Пусть Новый год поможет в исполнении самой заветной 
мечты, укрепит веру в будущее, пусть успех сопутствует всем 
вашим начинаниям всегда и во всём! С Новым годом! Счастья, 
мира и благополучия вам и вашим семьям!

Владимир УЛЬЯНОВ, 
депутат Тюменской областной думы,

член депутатской фракции «Единая Россия».

Поздравление

С 14 по 28 декабря для 
«серебряных» волонтёров  со-
стоялся предновогодний заезд 
в Центр оздоровления и реаби-
литации «Красная гвоздика».

От Упоровского района на 
лечении находились Ольга 
Федотова из Емуртлы и На-
дежда Шаляпина из Ингалин-
ского. Такую возможность они 
получили благодаря тому, что 
набрали более 300 волонтёр-

ских часов, участвуя в акциях, 
мероприятиях, проводимых в 
течение года.

За четырнадцать дней за-
езда они успели укрепить своё 
здоровье, отдохнуть, посетить 
мастер-классы и культурно-
массовые мероприятия, а так-
же пообщаться с активными 
«серебряными» волонтёрами 
из других районов Тюменской 
области.

Оздоровились 
«серебряные» волонтёры

Подготовила 
Диана ВОРОНЧАГИНА.

Алина Лобачёва и её родители получили 
благодарственные письма от главы района Леонида Саукова.
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Наши интервью

Указом президента Россий-
ской Федерации от 19 апреля 
2017 года № 172 в Тюменской 
области федеральным судьёй 
Заводоуковского районного 
суда назначена Ирина СЕВ-
РЮГИНА. Об этом «Знамёнка» 
рассказывала пять лет назад. 
Нам удалось побеседовать с 
ней подробнее и задать инте-
ресующие нас вопросы.

– Ирина Викторовна, нам из-
вестно, что вы ранее проживали 
на территории Республики Ка-
захстан. Расскажите подробнее 
о переезде в Россию и вашем 
назначении. 

– Да, я родилась в городе Кокче-
таве Республики Казахстан. Сразу 
после окончания школы в 1995 
году устроилась на работу в об-
ластной суд на должность секре-
таря-машинистки, а параллельно 
с этим поступила в институт права. 

Моя семья сменила место жи-
тельства из-за предложения маме 
работать судьёй в Российской 
Федерации. Она была рекомен-
дована на должность председа-
теля Юргинского районного суда 
Тюменской области 25 лет назад. 
Проработала с ноября 1997 года 
до выхода в отставку в 2011-м. 

В 1998 году я переехала в 
Юргинский район Тюменской 
области, начав работать секре-
тарём судебного заседания. В 
2000 году я окончила институт по 
специальности «Правоведение» 
и устроилась в администрацию 
Юргинского района юрисконсуль-
том. Через несколько лет начала 
адвокатскую практику, а в 2007-м 
перешла на государственную 
службу  на должность помощника 
мирового судьи. Через год окончи-
ла Уральский институт коммерции 
и права по специальности «Юри-
спруденция». 

В ноябре 2016 года Квалифика-
ционной коллегией судей Тюмен-
ской области была рекомендована 
на должность судьи Заводоуков-
ского  районного суда. Указом пре-
зидента РФ № 172 от 19.04.2017 
была официально назначена 
на эту должность. С 25 апреля 
2017-го зачислена в штат судей 
Заводоуковского районного суда 
Тюменской области и приступила 
к исполнению своих обязанностей. 
Основной категорией дел с на-
чала моей работы определены: 
разрешение споров, заявлений 
и жалоб граждан, проживающих 
на территории Упоровского муни-
ципального района, юридических 
лиц и индивидуальных предпри-
нимателей, зарегистрированных 
на территории этого района, а 
также рассмотрение дел об адми-
нистративных правонарушениях и 
материалов в порядке исполнения 
приговоров.  

– Вы – судья во втором по-
колении. Расскажите, есть ли 
особые требования к кандида-
там на эту должность и к тем, 
кто уже работает судьёй?

– Требования к кандидатам, 
закреплены в статье 4 закона 
РФ № 3132-1 от 26.06.1992 (ред. 
от 16.04.2022) «О статусе судей 
в Российской Федерации». Ос-
новные из них: кандидат должен 
быть гражданином РФ, иметь 
образование не ниже квалифика-
ции магистра по специальности 
«Юриспруденция», не иметь су-
димости и психоневрологических 
заболеваний и зависимостей. 
Также предъявляются требования 
к возрасту кандидатов в судьи и 
их стажу работы в области юри-
спруденции. Чем выше ступень 
судебной системы, тем требова-
ний больше. 

Также законом предусмотрено, 
что при назначении на должность 
судьи, в обязательном порядке 
необходимо прохождение пере-

подготовки. Месячные курсы с 
отрывом от работы, сдачей экза-
мена и получением сертификата. 
В последующем судья не меньше, 
чем один раз в три года, должен 
проходить курсы повышения ква-
лификации. 

Переподготовка имеет широкую 
практическую направленность. 
Судья получает информацию по 
гражданским и уголовным де-
лам, делам из публичных право-
отношений, делам об админи-
стративных правонарушениях. 
Проработав несколько лет, как 
правило, судьи имеют свою на-
правленность по категориям дел, 
поэтому в дальнейшем на курсах 
повышения квалификации сами 
выбирают необходимую для себя 
категорию. Судьи малосоставных  
судов направляются на курсы 
общей направленности. 

Требования к судьям описаны 
в третьей статье того же Фе-
дерального закона. Основное 
правило для действующих судей 
– неукоснительное соблюдение 
Конституции Российской Феде-
рации, Федеральных Конститу-
ционных законов и Федеральных 
законов. Кроме того, судья при 
исполнении своих полномочий, 
а также во внеслужебных отно-
шениях  должен избегать всего, 
что могло бы умалить авторитет 
судебной власти, достоинство 
судьи или вызвать сомнение в его 
объективности, справедливости и 
беспристрастности.

– Ирина Викторовна, как про-
ходит ваш рабочий день? 

– Фактически у меня режим 
рабочего времени ненормиро-
ванный. 

Сколько я работаю в суде, ни-
когда трудовой день не заканчива-
ется по режиму работы суда, это 
касается не только моей работы, 
но и аппарата суда в целом. В 
последнее время в связи с уве-
личением нагрузки и количества 
обращений трудовой день длится 
по 10-12 часов. Если уходишь в 18 
или 19 часов вечера (режим рабо-
ты суда определён до 17 часов), 
это просто праздник какой-то. Не 
исключена работа и по выходным 
дням, особенно если это связано 
с рассмотрением дел. Согласно 
Кодексу Российской Федерации 
об административных правона-
рушениях есть такая категория, 
которая подлежит рассмотрению 
незамедлительно, в частности – 
при задержании граждан. 

В среднем за один день рас-
сматривается по 10-15 дел, а то и 
20. После завершения судебных 
заседаний начинается работа по 
составлению мотивированных 
решений. Для этого нужно нахо-
диться в такой атмосфере, когда 
тебя никто и ничто не отвлекает. 
Особенно, если это сложная 
категория дел. Как правило, это 
всё остаётся на поздний вечер. 
Но к такому графику привыкаешь. 
Я выстроила свои будни таким 
образом, что днём выполняю 
процессуальные обязанности 
(подготовка по делу, проведение 
судебных разбирательств, из-
учение поступивших заявлений, 
жалоб, решение вопросов о при-
нятии их к своему производству 
либо оставлении без движения, 
истребовании доказательств по 
спорам), а вечером – готовлю 
судебные акты по рассмотренным 
делам. 

В начале своей работы в долж-
ности судьи времени на изучение 
поступивших заявлений и жалоб 
уходило гораздо больше, чем сей-
час, так как вникать приходилось 
в большое количество нового и 
неизвестного, определение нормы 
права, подлежащей применению в 
каждой конкретной ситуации. Се-
годня на принятие дел и их изуче-
ние я трачу гораздо меньше вре-

мени, с учётом уже имеющегося у 
меня опыта работы. Если дело не 
представляет особой сложности, 
мой помощник готовит по нему 
проект судебного акта. По слож-
ным делам, приступая к их раз-
решению в судебном заседании, 
стараюсь найти практику, которая 
разрешает схожие ситуации. Это 
правило, установленное для себя 
самой, позволяет мне уверенно 
принимать решения, установив 
обстоятельства, подлежащие 
доказыванию при разрешении 
споров. Это важно и потому, что на 
судей возложена обязанность рас-
смотреть дело не только в соответ-
ствии с правовыми нормами, но и 
в установленные законом сроки. 
Нарушение сроков рассмотрения 
дела может повлечь за собой при-
влечение судьи к дисциплинарной 
ответственности, вплоть до пре-
кращения его полномочий. Ведь 
если в суде не будут соблюдаться 
нормы права, то тогда где же они 
будут соблюдены?

– Ирина Викторовна, какие 
дела рассматриваются в нашем 
суде? 

– Заводоуковский районный 
суд Тюменской области, который 
включает в себя территорию 
Упоровского муниципального 
района – суд общей юрисдикции. 
А значит, в соответствии с Консти-
туционным законом № 1-ФКЗ от 
07.02.2011 «О судах общей юрис-
дикции» нами рассматриваются 
все гражданские, уголовные и 
административные дела о защите 
нарушенных или оспариваемых 
прав, свобод и охраняемых за-
коном интересов, за исключением 
дел, которые в соответствии с 
законодательством Российской 
Федерации рассматриваются 
другими судами. 

По данным статистики Судеб-
ного департамента при Верхов-
ном суде, в Тюменской области 
следует, что количество дел по 
всем категориям ежегодно уве-
личивается. В прошлом году в 
связи с введением режима повы-
шенной готовности за нарушения 
санитарно-эпидемиологических 
ограничений, в том числе за 
нарушение масочного режима, 
количество дел об административ-
ных правонарушениях возросло в 
несколько раз. 

– Нет ли сейчас подобного 
из-за мобилизации?

– Мы держим на контроле эту 
ситуацию, поддерживаем связь с 
правоохранительными органами. 
На сегодня в нашем районе не 

было ни одного гражданина, кто 
отказался бы от повестки или не 
явился по призыву, но по области 
были зарегистрированы подобные 
случаи. Статистических данных на 
этот счёт нет.

Лично для меня отсутствие 
таких дел в нашем районе неуди-
вительно, ведь сельские жители 
наиболее законопослушные. К 
тому же жители малых населён-
ных пунктов эмоционально более 
близки друг к другу и единодушны.

– За последние несколько лет 
у нас произошли изменения 
в законодательстве. Как они 
коснулись судебной системы?

– Конечно, если законодатель-
ство меняется, то в этом случае 
судебная практика должна быстро 
реагировать на изменения и при-
менять их в своей практике. 

Возьмём, к примеру, мораторий, 
который был введён с первого 
апреля по первое октября те-
кущего года для поддержания 
экономики из-за сложившейся 
сложной экономической и санк-
ционной ситуации. В этот период 
прекращалось взыскание неусто-
ек и штрафов, а значит, судьи не 
могли возлагать на должников 
штрафные санкции и неустойки 
за указанный период. 

В связи с проведением специ-
альной военной операции были 
внесены изменения в процес-
суальные нормы. К примеру, 
если суду станет известно, что 
мобилизованный является одной 
из сторон по делу и к нему предъ-
являются какие-либо требования, 
то суд не вправе рассмотреть 
дело в его отсутствие. Суд обязан 
приостановить производство по 
делу до тех пор, пока гражданин 
не вернётся, чтобы не лишать его 
права на защиту. 

Это и служит примером того, как 
оперативно реагирует судебная 
система на изменения в стране.

Также некоторое время назад 
произошли изменения подсудно-
сти определённых категорий дел. 
Часть дел, как гражданских, так и 
уголовных, подсудных мировым 
судьям, передана на рассмотре-
ние районным и городским судам. 
Говоря иначе, увеличили нагрузку. 

– Ирина Викторовна, были ли 
в вашей практике случаи, когда 
вам предлагали принять то или 
иное решение за получение не-
кой выгоды для себя? 

– Нет, и могу с уверенностью 
сказать, что судебная власть – 
самая некоррумпированная. За 
период своей работы не помню 

дел, которые были возбуждены в 
отношении коллег за получение 
взятки. 

Наша судебная система се-
годня построена таким образом, 
что у каждого есть возможность 
оспорить любой судебный акт. 
Поэтому, на мой взгляд, судьям 
нет смысла брать взятки, вынося 
заведомо незаконные решения. 

– Какие трудности могут воз-
никать в вашей работе? К чему 
нужно быть готовым, выбирая 
такую профессию?

– Знаете, выбирая эту профес-
сию, сам себя настраиваешь на 
то, что, получая особый статус, 
ты обязан соблюдать, в том числе 
«Кодекс судебной этики», и закон 
«О статусе судей». Они чётко 
разграничивают понятия «эти-
ка», «поведение» и «конфликт 
интересов». На должность судьи 
человек назначается пожизненно, 
если только его полномочия не 
прекратили досрочно. Если судья 
хочет работать качественно и быть 
авторитетным в своей системе, то 
все эти ограничения он должен 
соблюдать, чтобы в последующем 
не подрывать свой авторитет и как 
человека, и как профессионала. 

Я, как судья, должна следить, 
в том числе, и за поведением 
в социальных сетях. На судьях 
лежит ответственность даже за 
то, как ты отреагируешь на пост, 
кто в друзьях на твоих страницах, 
на какие аккаунты и сообщества 
подписан. В современном мире, 
лишь посетив страницу человека 
в соцсетях, можно многое понять 
о нём. 

Основной «минус» нашей ра-
боты – она постоянно в голове. 
Из-за этого часто страдает лич-
ная жизнь, семья. Но когда ты 
любишь свою профессию, то это 
не кажется для тебя большой 
проблемой. 

Основная сложность для меня в 
настоящий момент – быстро пере-
ключаться с дел одной отрасли 
права на другую. Это связано с 
увеличением дел, как по количе-
ству, так и по их категориям. За 
один день при рассмотрении дел 
мной может быть использовано 
четыре процессуальных кодекса. 
При этом судья должен правильно 
называть процессуальное по-
ложение участников судебного 
разбирательства, разъяснять им 
их права и обязанности, строго 
соблюдать порядок ведения про-
цесса. Кроме того, в настоящее 
время большинство судебных 
разбирательств проводится с 
обязательным аудиопротоколи-
рованием. Нарушение норм про-
цессуального права является без-
условным основанием к отмене 
решения, принятого судом.

– Российская судебная систе-
ма считается самой быстрой. 
Почему? 

– В нашей стране процессуаль-
ными кодексами предусмотрены 
самые короткие сроки рассмотре-
ния дел, если сравнивать с евро-
пейскими странами. Кроме того, 
в нашей стране намного меньше 
споров, которые рассматривались 
дольше предусмотренных сроком. 
При этом у нас более развита 
система электронного судопроиз-
водства и документооборота. 

Основная мысль президента 
Российской Федерации В. В. Пути-
на на его последних выступлениях 
была таковой, что граждане и 
юридические лица должны иметь 
свободный доступ к правосудию, 
и разрешение споров должно 
быть качественным и быстрым, 
к чему я в своей деятельности и 
стремлюсь. 

Подготовила 
Регина ГАПОНОВА.

Фото из архива 
Ирины СЕВРЮГИНОЙ.

Обязательно соблюдать нормы права
Какими принципами в своей деятельности руководствуется судья

 У судьи Ирины Севрюгиной напряжённый график работы.
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